
ОБЩЕГОРОДСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА 
b U V V I • 

СОБЫТИЯ - ПОЛИТИКА • ЭКОНОМИКА - КУЛЬТУРА - ВСЕ ПРОГРАММЫ Т В - ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ПОСЛЕСЛОВИЕ К БЕРЛИНСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
Вторая донорская 

конференция в Берлине, о 
которой так много говори-

лось, ушла в историю. На 
некоторое время улеглись 
финансовые «страсти по 

Чернобылю», почили в 
подшивках газетные 

материалы по освещению 
этого события, примолк 

теле- и радиоэфир. Снова, в 
который раз, настало 

время действовать. И не 
вокруг, а внутри объекта 

"Укрытие". Но прежде 
возвратимся еще раз 

в Германию. 
рамках берлинского 

^ я ' м и т а состоялось три ме-
роприятия — собственно кон-
ференция, заседание рабо-
чей группы «большой семер-
ки» по ядерной безопасности 

'Ассамблея доноров Черно-
^оыльского фонда «Укрытие». 

24 страны-участницы конфе-
ренции взяли обязательства в 
общей сложности внести в 
Ч Ф У еще около 322 млн. дол-
ларов. США, кстати, в знак 
благодарности за дату "Ч", 15 
декабря, накинула к ранее об-
народованным 78 еще 2 млн. 
долларов. Новый донор, Сло-
вения, выделяет 300 тыс., а 
еще три страны — Кувейт, 
Мексика и Польша, — опреде-

лятся со взносами позже. На-
званные цифры еще не впол-
не официальные, но ясно, что 
оставшаяся сумма в 50-60 
млн. долларов — это уже не 
проблема. Во всяком случае, 
встреча в Берлине дала, так 
сказать, финальный толчок к 
полному наполнению Фонда и 
созыв третьей донорской кон-
ференции, скорее всего, уже 
не понадобится. На этой кон-
ференции замечено, что для 
сбора полной суммы недоста-
ющих средств было просто 
маловато времени, поскольку 
Украина долго «вынашивала» 
дату полной остановки ЧАЭС. 
А это обстоятельство не мог-
ло пройти бесследно для по-
тенциальных доноров. Затр 
здесь,прежде чем обнародо-
вать выделенные суммы, 
представитель каждой страны 
не преминул изобразить удов-

летворение предпринятым 
шагом. Это выражалось в та-
ких эпитетах, как «Смелое ре-
шение! Украина повысит свой 
авторитет в мире в статусе 
безъядерной державы, разве-
ет озабоченность работаю-
щей ЧАЭС! С декабря 2000 
года начнется новая эра — 
она будет более безопасной!» 
— и проч. и проч... 

Впрочем, все эти цифры и 

эмоциональные лозунги те-
ряют некоторую свою акту-
альность на фоне более важ-
ного вопроса: 

ДЕНЕГ МНОГО. 
ЧТО ДАЛЬШЕ? 

А дальше все то же: день-
ги дарителей нужно целенап-
равленно осваивать на конк-
ретных работах в объекте 
«Укрытие». К сожалению, этот 
давно навязший в зубах реф-
рен кочует от Ассамблеи к 
Ассамблее, от конференции к 
конференции. Похоже, доно-
ры заждались продолжения 
конструктивного вмешатель-
ства в «саркофаг» и вслух 
высказывают свои опасения 
по поводу того, что слишком 
продолжительное время спи-
сывается на разворачивание 
работ в объекте. Со своей 
стороны и запад признает, 
что не только украинская сто-
рона повинна в завышении 
административных, проект-
ных, организационных и бю-
рократических расходов. 
Ведь если общая освоенная 
до сих пор сумма в 45,5 млн. 
долл. хоть как-то впечатляет, 
то расклад ее по направлени-
ям вгоняет в откровенную 
тоску: 39(!) млн.ушло на кон-
салтинговые услуги, 3,7 млн. 

— на оборудование и только 
2,8 млн. «взяли» инженерно-
технические работы. По сло-
вам В.Купного, довольно 
принципиально и об этом шла 
речь на очередной Ассамблее 
доноров, состоявшейся сразу 
после конференции в Берли-
не, 6 июля. Здесь же было от-
мечено, что пока еще тяжело 
идут контрактные переговоры 
по второй фазе SIP, отсчет 
которой начинается в этом 
году. Остаются также некото-
рые опасения по поводу не-
удовлетворительной динами-
ки обеспечения украинского 
вклада в План SIP. 

На Ассамблее по просьбе 
Евробанка дано согласие на 
выделение консультантам 
Группы управления проектом 
дополнительно 3 млн. евро за 
счет инфляции «вдогонку» к 
шестому гранту (23,4 млн.). 

А КАКОВО ЖЕ ПРИ ЭТОМ 
СЛАВУТИЧУ? 

Судьба города и перс-
пективы занятости его жи-
телей также всплыли на вол-
не берлинских дискуссий. 
Участники заседания рабо-
чей группы "большой семер-
ки" по ядерной безопасности 
(в этом году здесь председа-
тельствует Япония) обратили 

свои взоры на социальные 
аспекты закрытия ЧАЭС. Го-
воря об увольняемых со 
станции работниках, Керол 
Кесслер (США) сообщила, 
что президент ее страны 
Билл Клинтон объявил о на-
чале реализации двух новых 
программ, направленных на 
смягчение этой болезненной 
проблемы. 

— Но прежде нужно знать, 
какой контингент и в каком 
количестве потеряет работу 
с тем, чтобы наша помощь 
была предельно адресной, — 
отметила госпожа Кесслер. 

Это вполне резонное по-
желание при условии разра-
ботки в Украине правитель-
ственной программы защиты 
работников ЧАЭС готовы под-
держать и представители дру-
гих развитых стран. Участни-
кам событий запомнилось до-
вольно эмоциональное выс-
тупление по этому поводу 
представительницы Канады. 
Она сообщила, в частности, о 
двух фондах в своей стране, 
в том числе и женском, кото-
рые готовы поддержать Сла-
вутич. 

Вице-президент ЕБРР 
Иоахим Янке подтвердил на-
мерение Банка открыть в на-
шем городе филиал для мик-

рокредитования предприни-
мательства. При этом речь 
конкретно идет о выделении 
до 5 тыс. долларов каждому, 
кто будет уволен из ЧАЭС и 
захочет открыть свое дело в 
Славутиче ( и только на такие 
цели!). Этот процесс при ус-
ловии оперативного получе-
ния лицензии Национально-
го банка Украины может на-
чаться уже в нынешнем году. 

Заявив недавно о посте-
пенном сворачивании атом-
ной энергетики в своей стра-
не, хозяева встречи, немцы, 
высказали принципиальную 
позицию в отношении закры-
тия ЧАЭС и достройки двух 
блоков на РАЭС и ХАЭС. 
Приветствуя первое и отвер-
гая второе, ФРГ подтвердила 
готовность оказывать по-
мощь в социальной защите 
славутчан и финансировать 
работы в "саркофаге" (на 
этот раз Германия выделяет 
2^,6 млн. долл.), но игнори-
рует, по всей видимости, до-
стройку компенсирующих 
мощностей. 

В Берлине названа также 
дата проведения следующей 
Ассамблеи доноров ЧФУ в 
Лондоне - 8 ноября 2000г. 

Владимир КОСТЕНКО 
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СЛАВУТИЧ В ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ. 
КРИМИНАЛЬНОЙ 
По сравнению с первым полугодием 1999 года в первом полугодии 
нынешнего преступность в городе выросла на 48% На вопросы "ТС" отвечает 
начальник городского отдела 
внутренних дел Алексей Гребец. 

— Количество зарегистриро-
ванных преступлений увеличи-
лось: если в январе — июне про-
шлого года было зафиксирова-
но 58 преступлений, то за ана-
логичный период текущего года 
— 86, т.е. налицо рост на 48,3% 
по всем линейным показателям. 

— Что же вызвало столь 
резкую и неожиданную крими-
нализацию Славутича? , 

— Почему же — резкую и 
неожиданную? В нынешнем году 
нам просто удалось выявить 
значительное количество эконо-
мических преступлений, кото-
рые, как известно, носят латен-
тный (скрытый) характер. При 
экономических преступлениях 
никто не принесет заявление о 
том, что его обокрали или иска-
лечили, у экономического пре-
ступления нет явных внешних 
признаков — так что их раскры-
тие должно скорее радовать, 
чем огорчать. В 2000 году мы 
уже выявили 22 преступления в 
сфере экономики — против 8 за 
I полугодие 1999-го. 

— Что представляет собой 
славутичская экономическая 
преступность образца 2000 
года? 

— Выявленные преступле-
ния, которых не было уже много 
лет, — взятка и фальшивомо-
нетчество. 

- О г о ! 
— Фальшивые 20-гривенные 

купюры производили подростки 
17 лет при помощи компьютер-
ной техники (они попались при 
сбыте "продукции"), а при полу-
чении взятки задержан один из 
руководителей из системы обра-
зования — выяснилось, что он 
систематически вымогал взятки 
у работников этого учреждения. 
Это то, что касается "экзотики". 
Остальное — хищения, совер-
шенные должностными и мате-
риально ответственными лица-
ми, подлоги документов, мошен-
ничество в кредитно-банковской 
системе, незаконная торговая 

деятельность. 
— Но ведь по линии уго-

ловного розыска также отме-
чен определенный рост пре-
ступности. 

— К сожалению. В нынешнем 
году мы зарегистрировали на 10 
уголовных преступлений боль-
ше, чем за такой же период про-
шлого года (59 против 49) — 
рост на 20,4%. Сильный рост 
отмечается по тяжким преступ-
лениям: с 8 до 23 случаев, т.е. 
рост на 187,5%. Что входит в эту 
группу? Двум славутчанам нане-
сены умышленные тяжкие теле-
сные повреждения, совершены 
2 грабежа, 6 хулиганств (против 
1 в прошлом году), 10 (против 4) 
краж государственного имуще-
ства. 

— Помнится, прежде сла-
вутичских правоохранителей 
тревожил рост числа квартир-
ных краж? 

— И продолжает беспокоить 
сейчас. В I полугодии 2000 года 
их совершено 4, и одна — в 
только что начавшемся I! полу-
годии. Печально, но большин-
ство краж совершается по вине 
самих хозяев квартир. То они 
пригласят в гости малознакомых 
людей, которые, похитив ключи, 
делают с них дубликаты и затем 
совершают кражу, то оставят но-
чевать в квартире посторонних. 
Был один случай — на грани ку-
рьеза. Некий славутчанин, буду-
чи в нетрезвом состоянии, уснул 
на улице, в кармане у него были 
ключи от квартиры и паспорт, в 
котором, естественно, указан 
адрес. Злоумышленники проник-
ли в его квартиру и совершили 
кражу. Нередко кражи личного 
имущества совершают подрос-
тки. Происходит это обычно так: 
дети хозяев приглашают к себе 
в гости сверстников и демонст-
рируют им имеющиеся в доме 
ценности — то ли по недомыс-
лию, то ли из желания похвас-
таться. Известно много случаев, 
когда, поддавшись соблазну, 
бывший "гость" позже соверша-
ет кражу. Вообще, иногда беза-
лаберность жителей города 

изумляет. Мы, ГОВД, давно 
предлагали хозяевам квартир 
воспользоваться услугами на-
шего отделения охраны — это 
дает полную гарантию того, что 
их жилье не подвергнется кра-
же. Думаете, многие воспользо-
вались нашей помощью? Ниче-
го подобного: из 7 или 9 тысяч 
квартир, имеющихся сегодня в 
городе, под охраной находится 
менее 50-ти. Разумеется, сегод-
ня практически в каждой кварти-
ре есть что взять, но ведь име-
ются и такие, где собрано очень 
много материальных ценностей. 
Казалось бы, их хозяева долж-
ны позаботиться о сохранности 
своего имущества. Так ведь нет 
— не то что сдать квартиру под 
охрану — окна-форточки зак-
рыть забывают. Возьмем после-
дний случай: уезжая на дачу, 
один из высокопоставленных 
работников станции забыл зак-
рыть окно (проживает он на пер-
вом этаже). Злоумышленник 
вынес из его квартиры компью-
тер и другие ценные вещи. Вер-
нувшись в воскресенье, хозяин 
произвел в квартире уборку (!) и 
лег спать (!!). В милицию он об-
ратился лишь в 12 часов следу-
ющего дня. 

— Вероятно, такое преступ-
ление раскрыть практически 
невозможно? 

— Почему же? В результате 
опера-цивно-розыскных мероп-
риятий мы его раскрыли, хоть и 
не без труда. Но... Преступники 
смотрят детективы и постоянно 
совершенствуют свои методы. 
Было бы совсем не лишним, 
если бы горожане своей безала-
берностью не добавляли нам 
работы, а, оказавшись в числе 
пострадавших, не затрудняли 
проведение следствия всячески-
ми уборками места происше-
ствия, и следовательно, уничто-
жением улик. 

— А что, кроме известной 
формулы "на месте преступ-
ления ничего не трогать", вы 
бы посоветовали славутча-
нам? 

— Убрать с несанкциониро-

делу ведется следствие. На опе-
ративную обстановку, по моему 
мнению, крайне негативно вли-
яет работа ночных питейных за-
ведений, в которых, основатель-
но набравшись, граждане де-
монстрируют "молодецкую" си-
лушку и пьяную удаль. Особен-
но беспокоит кафе "Троян" — 
оно работает до 4 утра, и недав-
но возле него был совершен 
подрез: после незначительной 
устной перепалки между "гуляв-
шими" возникла драка, в ходе 
которой одному из дерущихся 
ударили ножом в живот. Кстати, 
и второй подрез был совершен 
молодежью в состоянии опьяне-
ния — в результате немолодой 
уже человек получил проникаю-
щее ранение в брюшную по-
лость. Если в I полугодии про-
шлого года было совершено 9 
преступлений в состоянии алко-
гольного опьянения, то в нынеш-
нем — 10. Особенно тревожит 
рост количества случаев право-
нарушений с участием молоде-
жи. Если в прошлом году было 2 
таких преступления, то в нынеш-
нем — 13 (рост 550 %). И это 
несмотря на то, что мы привлек-
ли к админответственности в три 
раза больше родителей, не за-
нимающихся детьми, чем в про-
шлом году. Не может не насто-
раживать рост групповых пре-
ступлений — 20 против 10 (1999 
год) — и это при том, что рас-
крываемость по линии уголовно-
го розыска составляет 98,8%. Я 
считаю, профилактическими 
мерами со стороны милиции та-
кой рост не остановишь — у него 
есть серьезные социально-эко-
номические причины. 

— Как следствие этих при-
чин — и рост бытовых пре-
ступлений? 

— Да, такой рост, в частно-
сти нанесение телесных повреж-
дений различной степени тяже-
сти, есть. 

— В городе бытует мнение, 
что самый неблагоприятный 
по преступности — поселок 
Лесной. 

— Я бы не сказал. В Лесном 

— в основном кражи имущества 
с промбазы и самогоноварение. 
В городе ситуация куда серьез-
нее. 

— А как у нас обстоит дело 
с преступлением века — кра-
жей цветных металлов? 

— Есть и у нас такое. Причем 
крадут их не только с промбазы, 
но и в самом городе. Чаще все-
го — подростки из малообеспе-
ченных семей. Хотя на днях за-
держали и взрослого вора: во 
время ночного дежурства груп-
па патрулирования застала на 
горячем некоего бомжа, который 
рубил топором алюминиевый 
провод. В ходе следствия выяс-
нилось, что этот промысеп — его 
основное средство к существо-
ванию, а добытый металл он 
сдавал в Неданчичах. Как види-
те, отсутствие в городе прием-
ного пункта не спасает — они 
есть во всех окрестных селах 
Черниговщины. И мы, и испол-
ком проводили в этих пунктах 
инспекционные проверки, обра-
щались в Репки и Чернигов о 
закрытии этих пунктов — без 
толку. 

— Последнее время — не 
без помощи СМИ — в обн ' " : 
стве сформировалось к® 
ние, что материально ма 
обеспеченная милиция не 
может соперничать с отлич-
но оснащенными преступ-
никами. 

— Не могу судить обо в с ^ 
областях Украины, а тем более 
России, где идет война, и, сле-
довательно, оружие можно дос-
тать более свободно. У нас, в 
Славутиче, мы не изымали огне-
стрельного оружия и, к счастью, 
преступлений с его применени-
ем совершено не было. Было 
несколько случаев изъятия хо-
лодного оружия (штык-нож и 
"финка"), однако оба они имели 
черниговский след. Пока у нас 
нет дерзких ограблений воору-
женных преступников в масках 
— и, надеюсь, не будет. 

Майя РУДЕНКО 
l b J 

КОММУНХОЗ 
УПОЛНОМОЧЕН СООБЩИТЬ 
Начинаем цикл публикаций о состоянии и перспективах дальнейшей 
деятельности жилищно-коммунального хозяйства Славутича 

в сегодняшнем номере 
газеты начальник УЖКХ 

Владимир Печерский 
ответит на три самых 

болезненных вопроса, 
задаваемых жителями 

города работникам комму-
нальных служб. 

Вопрос 1 
— Когда начнут действо-

вать новые тарифы на опла-
ту коммунальных услуг? 

—С 15 июля. Приказ об этом 
уже подписан генеральным ди-
ректором ЧАЭС Виталием Тол-
стоноговым. Изменение тари-
фов пока не коснется отопления 
— до начала отопительного се-
зона. (Подробнее о критериях 
расчета тарифов читайте в бли-
жайших номерах "ТС".) 

Вопрос 2 
— Многие жители города 

интересуются сроками прове-
дения капремонта (заделка 
строительных швов, пере-
стилка крыши) в их домах. 

— Все, что нужно по органи-
зации таких работ, мы сдепали, 
но собственник (в данном случае 
это ЧАЭС) не имеет средств на 

их проведение. Дело в том, что 
капитальный ремонт зданий не 
входит в тот перечень статей, 
которые определяет квартплата. 
Он осуществляется исключи-
тельно за счет собственников, 
т.е. лишь после того, как после-
дний передаст деньги в УЖКХ, 
могут быть проведены ремонт-
ные работы. Своими силами мы 
этого не осилим. Конечно, мы 
кое-что делаем в этом направ-
лении, но, к сожалению, объемы 
сделанного невелики. А из-за 
того, что несделанное в течение 
ряда лет накопилось, средств на 
выполнение полного объема 
необходимых работ надо очень 
много. 

— Предположим, что эта 
почти астрономическая — не 
так ли? —сумма таки выделе-
на... 

— Потратить эти деньги тоже 
будет не так-то и просто. К это-
му моменту надо иметь подряд-
чика работ, быстро закупить тре-
буемые материалы. То есть 
между моментом выделения 
денег и началом ремонта неиз-
бежно пройде*?1 какое-то время. 
Кстати, к началу реййн.тного пе-
риода у йас было почти eqe (под-

рядчики, договоренность) кроме 
денег. К тому же, не был окон-
чательно оговорен механизм 
оплаты — то ли электроэнерги-
ей, то ли живыми деньгами — 
как вы понимаете, цена работ в 
данном случае будет принципи-
ально разная. Так что, к сожале-
нию, я не могу назвать конкрет-
ных сроков выполнения капре-
монта в славутичских жилых до-
мах. 

Вопрос 3 
— Он тоже касается — в оп-

ределенной мере — тарифов 
по оплате жилья. Куда обра-
титься жителю города для ус-
тановки счетчиков учета воды 
и тепла? 

— Ситуация такова, что 
УЖКХ и жители города имеют 
несколько разные интересы. 
Житель — и это нормально — 
хочет платить только за себя, но 
не хочет за свой счет ставить 
прибор учета. УЖКХ за свой счет 
ставить такие счетчики тоже не-
выгодно — они не окупятся. Но 
мы можем за счет УЖКХ, пользу-
ясь правилами, установить при-
боры на дом, и, исходя из этих 
же правил, исчислить среднедо-

ванных стоянок во дворах авто-
мобили — у нас по-прежнему 
велико количество угонов ма-
шин, краж из них — да что там, 
просто повреждений бесхозно 
стоящих машин. Несмотря на 
наши неоднократные предуп-
реждения и принятые меры, о 
чем писала и ваша газета, ма-
шин на несанкционированных 
стоянках меньше не стало. В то 
же время, из 14 краж личного 
имущества, 6 совершены из ав-
томобилей, брошенных у 
подъездов. За указанный пери-
од совершено 2 угона, и еще 
один — в начале нынешнего 
месяца. 

— Прежде подобные пре-
ступления совершали в ос-
новном черниговчане. 

— Эта тенденция сохраняет-
ся и сейчас. Все угоны и кражи, 
в том числе и последний, по ко-
торому сейчас проводится след-
ствие (саму машину мы нашли 
почти сразу), носят явный чер-
ниговский след. Беззаботно бро-
шенные в кварталах автосред-
ства — столь легкая добыча для 
воров, что мы вынуждены пере-
водить наших работников на 
усиленный график ночного пат-
рулирования, и тем выполнять 
совершенно не свойственные 
для них функции — чуть не ноч-
ных сторожей. 

— В Чернигове и Киеве из-
вестны случаи, когда бесхоз-
ные автомобили "раздевали" 
не из коммерческих (украсть-
продать), а из чисто хулиган-
ских побуждений... 

— Есть такое и у нас, когда 
люди, находясь в нетрезвом со-
стоянии, повреждали машины. И 
это еще одна причина, по кото-
рой хозяевам стоит позаботить-
ся о более надежном месте пар-
ковки для их авто. 

— Кстати, о хулиганских 
действиях. Насколько я пони-
маю, их совершают местные 
жители. Причем, вероятно, в 
нетрезвом состоянии? 

— Зачастую. Все участники 
таких действий привлечены к 
ответственности, по одному 

мовую (для конкретного дома) 
плату. 

— Простите, но, следуя ло-
гике потребителя, я не увере-
на, что обращусь к УЖКХ, как 
заинтересованной организа-
ции, за установкой счетчика! 

— И не надо. Я тоже считаю, 
что должна быть независимая 
организация, которая осуще-
ствит такую установку. Я прин-
ципиально не хочу, чтобы внут-
риквартирные счетчики ставила 
УЖКХ. Как нет пророка в своем 
отечестве, так нет и доверия к 
такому счетчику. Мне будет дос-
таточно показаний домового 
счетчика, потому что имеющие-
ся в УЖКХ данные позволяют 
сделать вывод, что жильцы всех 
без исключения квартир переби-
рают норму по расходу воды. 

— А как быть с тепло-
снабжением домов? 

— С теплоснабжением ситу-
ация очень неоднозначная. 
Дома, построенные более ка-
чественно, — теплые. Но у нас 
есть кварталы, жилье в кото-
рых теплым не назовешь. Те 
дома, которые построены либо 
по неудачным проектам, либо 
из некачественных панелей, 

теплоэнергию перебирают 
выше нормы. Но вправе ли мы 
требовать с жильцов дополни-
тельную плату за такой пере-
бор, коль предоставили им не-
годное жилье? Я считаю, это 
аморально. И прогнозируемая 
конфликтная ситуация между 
жильцами этих домов и струк-
турой, предоставляющей услу-
ги по обогреву их квартир, дол-
жна разрешиться таким обра-
зом: пусть специальная комис-
сия даст заключение о причи-
нах перерасхода тепла. Если в 
квартирах не утеплены двери, 
окна, постоянно открыты фор-
точки, навешены дополнитель-
ные батареи — это одно дело. 
Если сам дом тепло не держит 
— другое. Хотя, должен ска-
зать, привыкшие к нашему по-
чти коммунизму, славутчане 
считают санитарную темпера-
турную норму в 18 град, чрез-
вычайно низкой. А жаль. Хоро-
шо бы, чтобы как можно боль-
шее количество горожан знало 
критерии городской экономики. 

Записала 
Майя РУДЕНКО 

Первая ласточкеҐ 
Частная пекарня "Колобок" 

первой из славутичских хлебо-
пекарных предприятий рискнул^ 
представить свою продукции , . 
Черниговской областной 
тационной комиссии. Такая ко-
миссия вот уже три года рабо-
тает в Чернигове, состоит из спе-
циалистов-пищевиков крупных 
предприятий обпастного центра 
и представитепей контролирую-
щих служб и периодически оце-
нивает качество всей пищевой 
продукции, производимой на 
Черниговщине. А Славутич в 
вопросах госнадзора за соблю-
дением стандартов и качеством 
продукции, а также в сфере мет-
рологии, отнесен именно к это-
му региону. Итак, "первая лас-
точка" из Славутича показала 
здесь хлеб и выпечку собствен-
ной разработки. В ней семейный 
рецепт хозяйки пекарни вопло-
тился в изделия, отвечающие 
требованиям стандартов. Ко-
миссия оценила это высоко: бал-
лами в диапазоне 4,3-4,8 по пя-
тибалльной шкале, что сравни-
мо с показателями лучших ана-
логичных пекарен в области. 
Дегустаторы, которых впечатли-
ли большой ассортимент "Ко-
лобка" и одновременно тща-
тельность и добросовестность в 
изготовлении каждого вида его 
изделий, высказывали пожела-
ние: многим пекарням Черниго-
ва стоило бы увидеть этот уро-
вень и поубавить немного соб-
ственную спесь... 

Пресс-служба 
Черниговского ГЦСМС 
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Простая поездка на отдых может стать не менее экзотической авантюрой, чем путешествие 
на верблюдах через Сахару 

МЫ ЕДЕМ, ЕДЕМ, ЕДЕМ... 
В предыдущем номере мы на полном серьезе 
обсуждали вымышленные и подлинные прелести 
поездки на юг. В конце концов таки решили отправиться 
в путь. Нынешняя публикация — о самом пути 

Эта незримая граница 
на замке 

Если вы намерены ехать в 
Крым машиной — приготовьтесь 
платить. Вам стоит быть мораль-
но и материально готовым к 
тому, что работник соответству-
ющей инспекционной дорожной 
службы тоже хочет есть. Волею 
случая оказавшись в июне теку-
щего года на праздновании круг-
лой и почтенной даты в истории 
детского международного цент-
ра "Артек", я вволю наслушалась 
историй о дорожных перепетич 
ях других артековских гостей. Не 
берусь определить, что в них 
правда, а что байки, тем не ме-
нее рискну пересказать самые 
забавные. В группу российских 
тележурналистов (по понятным 
причинам не называю телеком-
панию) "тормознули" при въезде 
на перешеек. Начался долгий и 
безрезультатный спор о том, 
действительно ли редакционный 
БМВ выбрасывает более (!) вых-
лопных газов, чем положена (!). 
Не помогли ни уговоры, ни по-
трясения журналистскими удос-
товерениями — последнее лишь 
накалило обстановку. Когда из-
мотанные спором коллеги уже 
"«стали кошельки и были гото-

f } платить, на дороге появился 
"Икарус" с крымскими номерами, 
буквально окутанный клубами 
вонючих сизо-коричневых вых-
лопов. Обдав спорщиков "дым-

~ ком", автобус мирно поехал от-
-s равнять чудный воздух украинс-

кой здравницы. (Кстати, после 
того, как выяснилось, что ушлый 
телеоператор, не выходя из ма-
шины снял всю сцену, инцидент 
исчерпался как-то сам собой). 
Вторая история еще более ко-
ротка и комична: сотрудник ГАИ, 
остановивший машину бывших 
вожатых-артековцев из Киева, 
представился предельно лако-
нично: инспектор Имярек, отец 
троих детей. Так что будьте го-
товы, тем более, что в представ-
ление многих крымчан Славутич 
ассоциируется, как минимум, с 
Клондайком. 

Не все так печально на юж-
;)ых дорогах: предусмотритель-
ные россияне, напуганные сооб-
щениями украинских СМИ, бра-
ли с собой в дорогу канистры с 
бензином — и, как выяснилось, 
зря: на юге топливо не является 
дефицитом, и цена его, в сред-
нем, лишь на 10 копеек выше, 
чем у нас. 

И напоследок — о самом не-
приятном. Сотрудники милиции 
южных областей настоятельно 
не советуют автотуристам оста-
навливаться на ночлег в лесопо-
лосах или на обочинах: извест-
ны случаи, когда специализиру-
ющиеся на этом виде промысла 
банды "раздевали" до остова 
одиноко ночующее авто — н§т 
смысла напоминать, что при 
этом происходило с пассажира-
ми... Согласно публикации газе-
ты "Факту", одна из таких банд 
не так давно была задержана. 
Но кто вам сказал, что она и 
была одна?! 

4 '4Ь| 
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"Сяду в длинный 
поезд..." 

Страстно распевал лет пят-
надцать тому, кажется, Михаил 
Боярский. "Если возьмешь биле-
ты — сядешь!" — привычно иро-
низировали в ответ слушатели. 
Почему мне вдруг вспомнился 
безвременно канувший в лету 
шлягер? Потому что нынешним 
летом уже призабытые нами 
трудности с приобретением би-
летов ожили вновь. 

Как известно, предваритель-
ная их продажа происходит за 
1-45 суток. К невероятному удив-
лению потенциальных пассажи-
ров, уехать в Крым с киевского 
и черниговского вокзалов, взяв 
билеты предварительно, доста-

точно сложно. Уже за три неде-
ли до предполагаемой даты 
отъезда вам предложат в кассе 
лишь верхние боковушки где-
нибудь поближе к туалету. 
Плацкартные, купейные — без 
разницы — исчезают из прода-
жи как-то непредсказуемо. За 3-
5 дней билетов в кассе, скорее 
всего, не будет. А вот за час до 
отхода (прихода) поезда их, за-
частую, бывает навалом. Столь 
странные манипуляции кассиры 
и заведующие билетными касса-
ми объясняют неким загадоч-
ным "снятием брони" или тем, 
что билеты просто сдали, отка-
зываясь давать более подроб-
ные и детальные пояснения. 

Механизм происходящего в 
кулуарной беседе раскрыл пред-
ставитель одного из черниговс-
ких турагенств, пожелавший ос-
таться анонимным. По его сло-
вам, некая фирма (фирмы), 
чаще всего фиктивная (-ные) 
скупают билеты в кассе и пред-
лагают их тем же турфирмам и 
одиночным туристам, беря из-
рядные комиссионные за "услу-
ги". За день-другой до даты от-
хода поезда, так чтобы не поте-
рять части стоимости билетов, 
их возвращают в кассы. Так что 
не удивляйтесь словам кассира 
о том, что за сутки до отъезда 
или в самый его день вы сможе-
те взять билеты на хорошие ме-
ста. Скорее всего, это правда — 
и вы уже знаете, откуда эти би-
леты возьмутся. (Хорошо бы, 
чтобы моя информация заинте-
ресовала не только пассажиров, 
но и компетентные органы). 

"Придет оно, большое 
как глоток..." 

Я — о Сервисном Обслужи-
вании в поезде. Потому что, как 
только вы займете свое место в 
вагоне, на вас с неотвратимос-
тью падающего на голову кирпи-
ча навалиться Сервис. Он при-
дет в виде проводника с по-
стельным бельем, который сра-
зу, даже не дожидаясь вашего 
отказа, предупредит: "На своем 
поспать не дам". (И, мехеду про-
чим, это правда. Недавно одна 
знакомая ездила в один южный 
городок на похороны и решила 
для экономии взять с собой из 
дому постельное белье. Провод-
ник четыре раза (!) в течении 
ночи будил ее и отнимал вагон-
ный матрац). Белье, скорее все-
го будет серым и явно влажным 
(особенно это касается поезда 
№ 388 Чернигов-Симферополь). 
За эту скромную услугу с вас зап-
росят 3 гривны 50 копеек. Кста-
ти, отдельные предприимчивые 
проводники берут сразу 4 грив-
ны, вручая в^м вместе с про-
стынками-наволоками пакетик 
чая и упаковку доро^зцо саха-
ра. Скажу сразу, вабч. xfor... по-

имели ровно на полтинник(ме-
лочь, но приятно!). Между про-
чим, в поезде сообщением Сим-
ферополь-Минск вы заплатите 
за постель 2 гривны 50 копеек, а 
в черниговских прицепных ваго-
нах к этому же поезду — 3 грив-
ны 50 копеек. Ситуации дорож-
ные неисповедимы. 

За тем всю дорогу, аж до са-
мого Симферополя (Евпатории, 
Феодосии, Севастополя), про-
водник станет предлагать вам за 
отдельную плату пирожные, со-
леные орешки, печенье и даже 
мед. Сервис будет очень навяз-
чив, и предлагающая сторона 
будет очень обижаться, если вы 
своим отказом испортите его 
маленький бизнес. При этом в 
вагоне,вероятно, будет не под-
метено, а о состоянии туалетов 
лучше вовсе помолчать. 

"Поимейки" дорожные 
Уж коль вы отправились в до-

рогу, знайте — каждый захочет 
сорвать с вас хоть сколь-нибудь. 
Начнутся "поимейки" в Гребенке, 
где женщины всех возрастов на-
перебой будут предлагать вам 
"горячий обед": котлетку с мор-
ковкой, помидорчиком и хлебуш-
ком; блинчики с мясом, пельме-
ни. Все это действительно теп-
лое и даже почти свежее. Котлет-
ки, правда, преимущественно, 
картофельные (как и пельменная 
начинка) — мясной фарш в них 
случается редко, блинчики — с 
какой то требухой, в лучшем слу-
чае — с ливером. Мелкие пище-
вые обманы продлятся всю до-
рогу. Впрочем, в Смеле (станция 
Шевченко) продают отличные 
дрожжевые булочки. Иногда. 
Если вам повезет, вы их попро-
буете. 

Ближе к югу вокзальные пред-
приниматели станут носить по 
перрону ведерки с фруктами. 
Цены будут низкие, а продавцы 
— речистые: "там", дескать, до-
роже. В общем-то, они говорят 
правду. Но и здесь ситуация не 
без нюансов. Приглядитесь вни-
мательно к ведрышку. Ага! Заме-
тили: одно ведрышко маленькое, 
чуть не детское для песочницы, 
вставлено в другое, побольше. 
Фрукты-ягоды насыпаны в ма-
ленькое, так что основной объем 
большого ведра не заполнен и 
делая покупку и делая покупку, 
вы покупаете воздух. Есть еще 
один прикол (его очень любят в 
Джанкое): насыпать черешни (аб-
рикосы, персики, кизил, шиповник 
и т.д.) в целлофановый пакет, 
опустить пакет в приличных раз-
меров ведро, натянуть края на 
ведерный обод. Три килограмма 
товара таким образом ничего не 
стоит выдать за целое ведро. 
"Поимейка" удается особенно хо-
рошо, если стоянка поезда 1-2 
минуты, и вы покупаете, стоя на 

ступеньках вагона или в его там-
буре. О том, что в ведрышки 
сверху кладут что получше, в 
вниз — гнильцо, вроде бы и на-
поминать неудобно... 

... На крымских остановках 
Урожайная и Отрадное к вагрну 
бросятся торговцы коньяком и 
вином. Не покупайте! Пожалей-
те себя или того, кому вы хотите 
привезти презент: в лучшем слу-
чае в бутылке окажется самогон, 
настоянный на шиповнике. В худ-
шем там будет метилат, в кото-
рый добавлена вся таблица Мен-
делеева. Не ведитесь на якобы 
фирменную упаковку — в наше 
время это не проблема. Посмот-
рите —этикетки на бутылках оди-
наковы, а сами бутылки в руках 
продавцов — разной формы и 
дизайна. Это — один из самых 
очевидных признаков подделки. 
Рассмотреть укупорку бутылки, 
серию выпуска спиртного, способ 
наклейки этикетки, наличие осад-
ка вы не успеете — больно ко-
ротка стоянка. На это, к слову, и 
рассчитывают продавцы. Не луч-
ше ситуация и с вином. "Благо-
даря" обильным градовым осад-
кам последних лет, виноградных 
вин в Крыму мало. Местные 
умельцы выходят из положения 
следующим образом: в ягодную 
бражку добавляют, спирт (часто 
технический) и "настаивают" 2-3 
дня на%.. "Юпи", красных, корич-
невых, фиолетовых фломасте-
рах (!)—для цвета. Специфичес-
кий вкус и "букет" обычно удает-
ся "перебить" обильным добав-
лением пищевых эссенций. Вы 
что, враг себе — такое пить?! 

Последнее время "предпри-
ниматепи" таким же способом 
умудряются фапьсифицировать 
даже вина "Черный доктор", 'Чер-
ный попковник" и "Бз .тардо" — 
еще два года назад в бутылках с 
этими многообещающими эти-
кетками был неплохой портвейн 
— не более того. Сегодня и пор-
твейн— роскошь. И, поверьте, я 
не сгущаю краски. Как рассказа-
ли мне в Магараче, для изготов-
ления элитных сортов вина у нас 
пока не пришло время: уничто-
женные в памятные времена ви-
ноградники, начали восстанавли-
вать шесть-семь лет назад, и они 
только-только начали давать 
гроздь. Откуда же взяться винам 
с 5-6-летней выдержкой, как пи-
шут на бутылках уличного фаль-
сификата? 

В принципе, и в Симферопо-
ле, и на ЮБК можно найти нема-
ло погребков и двориков, где вам 
нальют качественного, густого и 
ароматного домашнего вина. Я 
просто о том, что чем вниматель-
нее вы будете, тем меньше вас 
поимеют и испортят отпуск. 

Счастливого отдыха! 
Советовала 

Майя РУДЕНКО 

(6 —12 июля) 
ЧЕТВЕРГ. Берлин. Нижняя палата Бундестага одобрила 

решение о выделении 5 млрд дол. в качестве компенсации быв-
шим рабам рёйха. Еще 5 млрд собрано в других странах, в про-
мышпенности и сепьском хозяйстве которых во время войны 
работапи остарбайтеры. Бопьшую часть попучат евреи — в сред-
нем по 7 тыс. дол. на человека, гражданам стран СНГ перепа-
дет что-то около 2,5 тыс. на каждого. И здесь мы — люди второ 
го сорта. 

Немецкие радикальные организации поднимают вопрос о 
выплатах компенсаций бывшим немецким военнопленным. Так 
что может статься, придется черниговчанам скидываться на 
оплату строительства железнодорожного вокзала — его пост-
роили, и очень добротно, пленные немцы. 

Внесенные в конституцию Югославии изменения позволят 
Милошевичу пребывать на президентском посту до 2009 года. 
А там ведь можно снова внести соответствующие поправки — и 
так до конца дней его. 

Министр внутренних дел Великобритании Джек Стро пред-
лагает отобрать паспорта у английских болельщиков и сделать 
и* невыездными. Пусть лупцуют друг друга дома — хоть все-
мирного позора не будет. Так Англия готовится к очередным 
международным встречам по футболу. 

ПЯТНИЦА. В Тбилиси состоялись демонстрации протеста 
бюджетников и пенсионеров, не получающих денег полгода 
больше. Они грозят взять в заложники министра финансов, но 
зачем — кто его купит? Правительство объясняет задержки не-
уплатой налогов и неконтролируемой коррупцией. Полиция го-
лодных не бьет. Коммунисты предлагают провести референдум 
на предмет объединения с Россией и Белоруссией, естествен-
но, с правом печатать русские'деньги. Тут могут появиться и 
семи-, и тринадцатирублевые купюры. 

Российские губернаторы отказались изгнать самих себя из 
Совета Федерации. И правильно сделали, они ведь не мазохи-
сты какие-нибудь. 

В Минске средь бела дня пропал журналист ОРТ Дмитрий 
Завадский. Оппозиция и Павел Шеремет обвиняют спецслужбы 
Беларуси, те же в ответ: Сами похитили, а теперь кричите. 

СУББОТА. Владимир Путин огласил президентское по-
слание Федеральному Собранию — документ жесткий, но взве-
шенный. Экономический раздел выписан блистательно, дело 
за малым — исполнить написанное. У славян этот как-то не 
принято. 

В польском парламенте даже самые левые выступают за 
вступление Польши в Европейский Союз. Идеологическая чис-
тота — это, конечно, хорошо, но едят в Европе посытнее. 

В Берлине прошел фестиваль техно-музыки под названием 
"Путь любви". В нем приняло участие более миллиона молодых 
людей. 34 человека задержаны полицией, 4 сотням оказана 
медицинская помощь. Насмерть не задавили никого, зато как 
любили! 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. На центральном рынке Владикавказа 
опять произошел взрыв. Погибло 6 человек, ранено около 30-
ти. Еще 3 человека погибло в результате взрыва в магазине 
"Ереван" в Ростове-на-Дону. В прошлом году от взрыва на вла 
дикавказском базаре погибло 58 человек. Тогда расследование 
возглавлял еще не президент и даже не премьер Владимир Пу-
тин. Работал много и успешно, но организаторы и исполнители 
того взрыва до сих пор гуляют на свободе. Надо думать, что с 
этими взрывами будет то же самое. 

В Грузии убит Акакий Элиава — организатор одного из не-
удавшихся государственных переворотов. Хоть он и был откры 
тым сторонником первого президента Грузии Звиада Гамсахур-
диа, но его выпустили из тюрьмы по амнистии. Правда, очень 
скоро пристрелили. 

В Израиле очередной правительственный кризис. Правые 
ортодоксы покинули правительство, т.к., по их мнению, премьер 
слишком благоволит к палестинцам. Но кризис получился ка-
кой-то не кризисный — в Кнессете не добрали 9 голосов, чтобы 
отправить правительство в отставку. 

ПОНЕДЕЛЬНИК. Шпионские страсти в польско-российс-
кой драме улеглись. Президент Квасьневский в Москве обни-
мался с президентом Путиным и 6 чем-то переговаривался. 
Украина опасается, что шептались они о транзите нефти и газа 
в обход ее территории. И правильно опасается — воровать не 
получится. 

Владимир Путин подписал указ о повышении с 1 августа пен 
сии в среднем на 125 руб. (около 5 дол.). Теперь они достигли 
прожиточного уровня — 851 руб. в месяц. Правда, скептики-рос-
сияне уверены, что прибавку ликвидируют путем повышения цен 
на все и вся. 

В Екатеринбурге убит директор "Уралмаша". Видимых при-
чин убийства нет. Но ведь совсем беспричинно не убивают. 
Что-то следственные органы темнят. 

ВТОРНИК. Грузы на российский крайний Север завозятся 
лучше, чем в прошлом году, но все равно в количестве недоста-
точном для сытого существования местного населения. Но се-
веряне за последние годы привыкли есть только то, что есть. И 
должны обойтись завезенным и благодарить власти хоть за это 

Федеральная служба налоговой инспекции возбудила уголов-
ное дело против крупнейшей нефтяной фирмы "Лукойл" и ее 
президента Вагита Аликперова за сокрытие доходов в особо 
крупных размерах. А в мае та же фирма получила приз как доб-
росовестный налогоплательщик. 

Ясир Арафат прибыл в Вашингтон. Там его уже ждали Эхуд 
Барак, Билл Клинтон и Мадлен Олбрайт. А в Израиле поселен-
цы с Голанских высот и западного берега реки Иордан голода-
ют у Стены Плача и возносят молитвы о провале переговоров. 

СРЕДА. Население Чечни покидает крупные города — ждут 
нападения соединений боевиков на один из них. Так обещал 
Масхадов. Но объект нападения точно не указал. А пока бом-
бят, взрывают, стреляют и убивают друг друга. 

В России открыта охота на олигархов. В их защиту выступа-
ет Борис Немцов. Он встретился с Президентом и пытался убе-
дить его быть поаккуратнее. Весь его вице-премьерский опыт 
говорит, что в такой охоте легко превратиться из охотника в дичь. 

Терентий КРИВОБОК 
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ПЕРВАЯ СЦР В ЯПОНИИ И ЕЕ УРОКИ 
ДЛЯ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ" В УКРАИНЕ 
(Острая фаза аварии — по страницам англоязычной прессы Японии) 

(Продолжение) 

Решение проблемы 
компенсации ядерного 

ущерба 
Жизнь начала возвращаться 

к норме в субботу, после того как 
правительство отменило свои 
рекомендации, призывающие 
жителей, проживающих внутри 
10-километрового радиуса вок-
руг аварийного завода, оста-
ваться по домам, и все близле-
жащие школы возобновили за-
нятия. 

Базирующаяся в Токио JCO 
Со. похоже, получит 1 млрд. иен 
страховых денег через обяза-
тельства существующей страхо-
вой системы. Об этом сообщи-
ли источники, близкие к системе 
страхования. 

Существующая страховая 
система предназначена для по-
крытия ущерба от аварий на 
производствах, относящихся к 
ядерной энергетике. Тип и раз-
мер производственного комп-
лекса определяет при этом вер-
хний лимит страховых выплат. 

В то время, как такой лимит 
для аварий, которые случают-
ся на самом большом ядерном 
комплексе, равен 30 млрд. иен, 
для комплекса по переработке 
ядерного топлива, такого как 
данный комплекс, управляемый 
JCO, этот лимит составляет 1 
млрд. иен. 

"Ясно, что данный ущерб 
вызван эффектами радиации, 
так что ядерная страховка будет 
покрывать его", — заявил пред-
ставитель одной организации, 
которая не выставляет требова-
ний к страхователям. 

Многие области бизнеса ис-
пытали воздействие от аварии. 
Железнодорожное обслужива-
ние было частично приостанов-
лено и многие бизнес-предприя-
тия, включая фабрики, были зак-
рыты. Общая величина ущерба, 
как выясняется, будет огромна и, 
определенно, далеко превысит 1 
миллиард иен, которые JCO по-
лучит по своей страховке. 

В соответствии с законом о 
компенсации ущерба в ядерной 
энергетике, еспи обязательная 
страховка недостаточна для по-
крытия величины ущерба, ос-
тавшаяся доля будет предме-
том заботы правительства. Од-
нако, поскольку еще не было 
случаев, которые могли бы слу-
жить прецедентом в отношении 
объема обязательств Прави-
тельства, наблюдатели полага-
ют, что финансовые споры мо-
гут быть долгими. 

Международная реакция 
на СЦР в Японии 

Президент США Билл Клин-
тон провел телефонные перего-
воры с премьер-министром Кей-
зо Обучи в пятницу вечером и 
сказал, что его страна готова 
предложить любые необходи-
мые сведения или другую под-
держку, чтобы помочь Японии 
справиться с аварией. 

Соединенные Штаты, Россия 
и Международное агентство по 
атомной энергии согласились с 
просьбой Японии поделиться 
данными и технологиями по об-
ращению с ядерными авариями. 
Об этом сообщил в пятницу ми-
нистр иностранных дел Японии 
Масахико Комура. Комура ска-

зал на пресс-конференции, что 
в дополнение к просьбам о по-
мощи, он отдал распоряжение 
посольствам Японии в Бельгии, 
Британии, Франции, Германии, 
России, Швеции и Соединенных 
Штатах (к сожалению, в этом 
списке нет Украины, где нахо-
дится ЧАЭС и объект "Укрытие") 
изучить меры, принимаемые в 
этих странах при обращении с 
ядерными авариями. Россия и 
Соединенные Штаты уже пред-
ложили Японии сотрудничество. 
Министр энергетики США Билл 
Ричардсон, находившийся в это 
время с визитом в Москве, и рос-
сийский министр атомной энер-
гии Евгений Адамов согласились 
объединить деятельность по 
японской просьбе, сказал Кому-
ра. Япония не делала детальных 
запросов о помощи — заявил 
Комура, но сотрудничество с 
военными США в Японии "может 
быть включено, в зависимости 
от ситуации". 

Ядерная авария, происшед-
шая в Японии, всколыхнула 
сильнейший интерес во всем 
мире. 

Взрыву и утечке радиации на 
ураноперерабатывающем заво-
де в Токай, префектура Ибара-
ки, дано широкое освещение в 
Южной Корее, где ядерные 
энергетические установки произ-
водят до 14 процентов энергии 
в стране. Газета "Ханкок Илбо" 
пбсвятила этой аварии свою пе-
редовую статью под заголовком 
"Худшая авария в Японии с утеч-
кой радиации". 

Официальный представи-
тель Министерства по науке и 
технологии, которое отвечает 

за состояние дел в ядерной 
энергетике, сказал: "Тяжело по-
верить, что такая авария про-
изошла. Мы будем делать все, 
что в наших силах, чтобы пре-
дотвратить любые подобные 
инциденты после выяснения 
того, что вызвало данную ава-
рию в Японии". 

Министры иностранных дел 
по деламокружающей среды 
Германии Йошка Фишер и Юрген 
Триттин заявили, что они очень 
обеспокоены этой аварией. 

Относительно горячо обсуж-
даемой поставки смешанного 
ядерного топлива (МОХ-топли-
во), которое было доставлено в 
Японию в пятницу, пресс-секре-
тарь Секретариата Южно-тихо-
океанского форума (SPE) Ула-
фала Айвао сказал, что вопрос 
о транспортировке ядерных ма-
териалов, похоже, будет обсуж-
даться на личных встречах и 
саммите лидеров в понедельник 
и вторник в Палау. SPE включа-
ет в себя Австралию, Новую Зе-
ландию, острова Кука, Кириба-
ти, Наура, Ниуэ, Палау, Папуа 
Новая Гвинея, Маршаловые ос-
трова, Самоа, Соломоновы ост-
рова, Тонго, Тувалу и Вануати. 
Многие тихоокеанские государ-
ства, включая Фиджи и Новую 
Зеландию, еще раньше выража-
ли сильную оппозицию постав-
ке стержней из смешанного ок-
сидного топлива, которое содер-
жит плутоний. 

2 октября в японской печати 
со ссылкой на агентство Рейтер 
появипась статья под названи-
ем "Наши ядерные установки 
безопасны — настаивает Укра-
ина". В статье говорится: Украи-

на, чья Чернобыльская станция 
вызвала самое тяжелое в мире 
ядерное несчастье, реагирова-
ла в пятницу (1 октября — пе-
рев.) на японскую ядерную ава-
рию дачей очередных заверений 
в безопасности своих старею-
щих АЭС, одновременно опла-
кивая отсутствие достаточного 
их финансирования. В1986 году 
один из Чернобыльских реакто-
ров взорвался, принудив сотни 
тысяч местных жителей поки-
нуть свои дома в районах, окру-
жающих эту станцию, и посылал 
ядовитые радиоактивные обла-
ка над Украиной, Россией, Бело-
руссией и частично над Запад-
ной Европой. 

"У меня нет прямой информа-
ции об инциденте в Японии, но 
то, что я видел по телевизору, 
меня, конечно, беспокоит", — 
сказал репортерам Владимир 
Горбулин, секретарь Совета на-
циональной безопасности и обо-
роны Украины. "Мы делаем все 
для поддержания наших атом-
ных станций на необходимом 
уровне безопасности, но в то же 
время я считаю, что финансиро-
вание по всем этим проектам 
недостаточно", — добавил он. 

Инцидент в Японии оценен 
уровнем четыре по шкале изме-
рения тяжести ядерных аварий, 
что делает его самым тяжелым 
в стране. Чернобыль оценен 
уровнем семь. На протяжении 
прошедших тринадцати лет Чер-
нобыль продолжает вызывать 
споры. Украина ранее пообеща-
ла Западу, что она закроет эту 
беспокойную станцию к 2000 
году в обмен на финансовую 
поддержку в завершении строи-

тельства двух замещающих ре-
акторов на других станциях. Но 
теперь Киев жалуется, что у него 
отсутствуют денежные средства 
на закрытие Чернобыля и эта 
станция, которая в настоящее 
время удерживает в эксплуата-
ции только один блок, должна 
продолжать работать за преде-
лами согласованного срока ее 
закрытия. 

"Станция находится в безо-
пасном состоянии, ситуация 
нормальная и контролируемая", 
— заявил директор ЧАЭС Вита-
лий Толстоногое. Он сказал, что 
реактор, который в настоящее 
время отключен для ремонта, 
будет вновь введен в работу в 
ноябре, как это первоначально 
планировалось. "Единственная 
наша проблема — это неопре-
деленность относительно даты, 
до которой станция, как предпо-
лагается, будет работать — ска-
зал он, добавляя, что последний 
реактор может оставаться в эк-
сплуатации до 2011 года. 

Президент Украины Леонид 
Кучма, посещая Ровенскую 
атомную электростанцию в За-
падной Украине,сказал,что его 
испытывающая энергетический 
голод страна с 50 миллионами 
жителей определилась продол-
жать развитие атомной энерг^-. 
тики и закончить строительств^ 
новых реакторов. Пять атомных^ 
станций Украины с 14 работаю-
щими реакторами в прошлом 
году выработали 75,2 миллиар-
да Квт/час. электроэнергии, или 
44,5 процента от ее общего на-
ционального производства. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 

1УХОВНОЕ МАТЕРИНСТВО 
Практические советы по подготовке к материнству 

(Продолжение) 

Умение заботиться 
Забота о своей се'мьё, о 

своей жене (муже), о своих 
детях и родителях - вот 
сколько сваливается забот на 
плечи каждого супруга сразу 
на второй день после свадь-
бы. 

Заботливый человек зна-
ет, что наилучшим способом 
позаботиться о ком-то - это 
значит не обременить собой. 

Если ты не требуешь, не 
взываешь, не вымогаешь, 
чтобы тебе подносили, за 
тебя делали, решали - то ты 
очень заботлив. Целая гора 
твоих проблем не ляжет на 
плечи других. Ты благодарен 
и не ленив, добр и предан. 
Твои дети обязательно на-
учатся у тебя этому. Помни, 
самые малые дела тяжелей 
всего для других, если это не 
их дела. Убрать свою по-
стель, убрать свои вещи, со-
брать инструменты, не раз-
брасывать одежду, не сорить, 
почистить обувь, постирать 
свой носовой платок - вот 
скольким делам можно на-
учить своего малыша, если 
отец все это сам выполняет в 
семье. 

Научи ребенка быть 
сильным 

Быть сильным - значит 
быть бесстрашным челове-
ком. Вне зависимости от пола 
и возраста. Быть сильным фи-
зически - значит побороть 
противника на борцовском 
ковре, выше других прыгнуть, 
быстрее других пробежать ди-
станцию, поднять более тяже-
лый вес. Но в жизни и тяже-
ловеса можно сразить сло-
вом, если он не силен духом. 

А можно быть не крепким 
физически, но развить силу 
разума и одерживать победы 

над соперником в интеллекту-
альных схватках. Того, кто си-
лен физическою силою и си-
лою разума победить очень 
трудно. Но и такого можно 
сломать, если дух его не про-
шел ступеней развития, не за-
калился в преодолениях. 

А вот человека сильного 
духом - победить нельзя. 
Нельзя сломать. Его можно 
уничтожить физически, ли-
шить жизни. Но ведь дух жи-
вет вечно! Он, этот дух, все 
видел, он знает ^.Лціца своих 
убийц, он помнит их -влодея-

ния и в Судный День даст 
свои показания Суду Высше-
му. Мучителям и насильникам 
воздастся по заслугам. Это 
надо знать и в это надо ве-
рить. Расти своего ребенка 
сильным физически. Ты, как 
отец, прояви наблюдатель-
ность (заметь какие нагрузки 
его организм переносит) и 
тренируй в нем быстроту, лов-
кость, самостоятельность и 
организованность . Отец -
первый тренер. 

Чтобы ребенок стал интел-
лектуально развитым - поощ-

ряй в нем стремление к уче-
бе, найди то, что интересне.е 
всего уму твоего чада. Со-
всем не обязательно, чтобы 
он стал академиком. Агроном 
или бизнесмен, учитель или 
врач; вот сколько разных та-
лантов и один из них сокрыт 
в душе твоего ребенка. Дай 
ему силу знаний. Как отец ты 
лучше других сможешь понять 
его. Отец - первый учитель. 

Силу духа человек с дет-
ства в себе накапливает сам. 
Родители и друзья, учителя и 
коллеги способствуют ее 
организации или ее разложе-
нию. В укреплении силы духа 
очень помогут решительность 
и бесстрашие, скромность и 
стойкость. Эти качества край-
не необходимы и воспитате-
лям и родителям. 

Научи ребенка быть 
благодарным 

Как приятно встретить че-
ловека благодарного. Ты вро-
де ничего выдающегося не со-
вершил для него, что-то со-
всем обычное, вовсе не труд-
ное для тебя, а он заметил и 
кивнул, или коснулся рукой 
поощрительно, или чмокнул в 
лоб одобрительно (как ты сво-
его сорванца за доброе дело). 
Или представь, сколько радо-
сти вызовет тот, кто прило-
жился губами к уставшим ру-
кам своей матери, прижал к 
груди свою жену, уходя или 
возвратившись домой. Мно-
жество способов есть., чтобы 
выразить свою благодар-
ность. 

Например, взгпядом - Пес-
ковым, добрым, смущенным, 
бпагодарным. 

Можно сповом - нежным, 
одобряющим, признатель-
ным, благодарственным. 

Еще приятнее жестом -
прикосновением, похлопыва-
нием, объятиями, поцелуями. 

Благодарному человеку, 
если он научится этому с дет-
ства, жизнь не будет в тя-
гость. Это неблагодарному 
всего недостает, всего мало, 
все не такие, все не так. Он 
вырастает недовольным. На-
учи свое дитя быть счастли-
вым. Ребенок отблагодарит 
тебя в старости вниманием и 
заботой. 

Отведи страх от своего 
ребенка 

Вырастить бесстрашного 
человека - задача не простая. 
Но ты попробуй. С самого 
первого дня, когда ребенок 
появится в доме, следи зор-
ко, чтобы вокруг него не пло-
дилось и не множилось чув-
ство страха. 

Родители сами очень час-
то пугают плачущего или кап-
ризничающего ребенка"Баба-
єм", "Крокодилом", или другим 
персонажем, который якобы 
придет и заберет его. Знай, 
большего горя нет для ребен-
ка, чем остаться без вас, ро-
дителей, а потому он будет 
еще больше плакать, а роди-
тели станут его шлепать за 
это. И вот, горе возможной 
разлуки и боль от шлепков так 
испугают его, что он замол-
чит. Но замолчит в страхе. 
Этот страх потом подавит в 
нем личность. Воспитали тру-
са. 

А игрушки? А игры, кото-
рые вы предлагаете ребенку? 
Почему собачка должна быть 
похожа на медведя, а зайчик 
на слона, а вместо кубиков с 
азбукой ты купил пистолет? 
Не формируй агрессию. И не 
разрешай плакать своему 
чаду, но если плачет - выяс-
ни причину. Спроси: "В чем 
дело? ". 

(Продолжение 
в следующем номере) 

СОВМЕЩАЯ 
ПРИЯТНОЕ 
С ПОЛЕЗНЫМ 

С 15 по 29 июня 2000г. в 
Одессе состоялся компьютер-
ный семинар с изучением не-
мецкого языка. Организато-
ром семинара является GTZ 
(Германский т е х н и ч е с к и й 
центр). На нем присутствовэ 
ли представители м о л о д е л ^ 
немецких культурных центров 
различных регионов Украины, 
в том числе и Славутича (все-
го 28 участников). 

Участники семинара про-
шли курс обучения работы на 
ПК, а также курс лекций по не-
мецкому языку. 

В программу с е м и н а р а 
входипи всесторонние куль-
турные мероприятия: посеще-
ние театра, немецкого воен-
ного корабля, отдых на море, 
экскурсия по Одессе, посеще-
ние немецких поселков под 
Одессой, экскурсия по морю 
на катере, а также различные 
творческие встречи (изучение 
немецких песен,составление 
сценок, клипов и т.д.). 

По окончанию семинара 
все его участники получили 
сертификат международного 
образца об окончании курсов 
пользователей ПК. Общение 
с немецкоязычными предста-
вителями из Германии спо-
собствовало усовершенство-
ванию языковых знаний. 

Данный семинар укрепил 
связи между молодежью не-
мецких культурных центров 
различных регионов Украины, 
предоставил возможность об-
щения, дружбы и плодотвор-
ного сотрудничества в даль-
нейшем. 

Следующий молодежный 
семинар с углубленным изу-
чением немецкого языка бу-
дет проведен в г.Судак с 15 по 
30 июля 2000г., организато-
ром которого также будет яв-
лятся GTZ. 

V -
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ЦВЕТА И ОПЕНКИ АЗОВСКОЙ "РАДУГИ /# 

(из записок сопровождающего) 
Первая группа из 56 

детей работников 
объекта "Укрытие" 

возвратилась из детско-
го лагеря "Радуга", 

расположенного на косе 
Пересыпь возле пос. 

Кирилловка на Азовской 
море. Многим славутичс-
ким школьникам знакома 

эта местность. В ны-
нешнем году этот 

оздоровительный центр 
в составе дочерного 

предприятия "Сплав" 
ОАО "Мелитопольский 

завод "Автоцветлит" 
принимает славутичских 

школьников в рамках 
выигранного тендера.' 

. . .Приезд сопровождаю-
щих воспринимается здесь 
неоднозначно. Особо скучаю-
щим напоминает о близкой 
встрече с домом. Кому-то — 

. приносит весточку от родных 
в виде письма или дополни-
тельного денежного "пайка" 
(а посему к ларьку посреди 
лагеря не зарастает детская 
тропа) . А еще этот визит 
взрослых предрекает скорую 
разлуку с новыми друзьями. 
Но послушаем, о чем гово-
рят дети. 

Юля Майко: "Как-то быст-
ро вы за нами приехали. 
Можно было задержаться в 
дороге или немножко не дое-
хать (шучу)... А вообще здесь 
маленький, скромный и спо-
койный лагерь. Мы хорошие 
и послушные. Хотелось бы 
еще приехать..." 

Дима Нагиев: "Все здесь 
хорошо и все хотелось бы по-
вторить! Ласковое, неглубо-
кое море. Погода? Какая 
есть..." 

Пообщавшись с обитате-
лями лагеря, нам стало оче-
видным, что в целом детям 
здесь нравится. Много дела-
ют для этого преподаватели 
и студенты Мелитопольского 
педагогического университе-
та. Замдиректора лагеря, он 
же старший вожатый Влади-

мир Клименко — всегда в 
центре внимания. Он и боль-
шой выдумщик, и массовик-
затейник, артист, талантли-
вый организатор. 

— Чем запомнилась 
первая группа славутичс-
ких школьников? 

— Прежде всего своей ак-
тивностью. Они — лидеры 
большинства наших мероп-
риятий, среди которых и ве-
чер знакомств, и день име-
нинника, и " звездные" похо-
ды, и клуб актерского мастер-
ства, и вечер "печеной кар-
тошки", и прикольные ярмар-
ки... 

— Замечания были? 
— Да нет, ничего особен-

ного. Все маленькие пробле-
мы или конфликты решались 
внутри самого отряда вмес-
те с вожатыми. 

— Судя по тому, что мы 
здесь увидели и ощутил, 
главные заботы лагеря на-
ходятся сейчас в несколь-
ко иной плоскости... 

— Да, пожалуй. Лагерю 
этому ни много ни мало 18 

лет. Я работаю 13-й сезон. 
Сами видите — здесь и ре-
монт нужен, многое хотелось 
бы улучшить, обновить, сде-
лать более удобным и ком-
фортабельным. Но финансы 
сдерживают. Мелитопольс-
кий завод "Автоцветлит", на 
базе которого мы находимся, 
почти не работает, поэтому 
не может полноценно оздо-
ровлять своих детей. К тому 
же он не включен в число 
предприятий-изготовителей 
комплектующих для совмес-
тного предприятия "АвтоЗАЗ 
-ДЭУ". Поспедние 7 лет жи-
вем в основном за счет при-
езжих. Но в чем мы, не со-
мневаемся ( вы и сами могли 
убедиться), так это в энтузи-
азме наших педагогов и во-
жатых, всех вспомогатель-
ных служб, в их большом же-
лании работать с детьми и 
для детей. 

...В медпункте "Радуги" по-
чти пусто. Это хороший при-
знак. Правда, несколько сла-
вутичских ребят все же побы-
вало здесь раньше. Одного 

из них, Игоря Д., перед на-
шим приездом довелось в 
Мелитопольскую больницу 
отправить — не рискнупи 
держать с высокой темпера-
турой . 

— Прохладная погода не-
много подкосила ребят, — 
комментирует ситуацию врач 
Екатерина Колесова. — Диаг-
нозы в основном — вирусная 
инфекция, бывает обостре-
ние хронических болезней. 
Пользуясь случаем, хочу по-
просить родителей перед 
отправкой детей в лагерь в 
их медицинских карточках 
полностью проставлять все 
диагнозы. А то ведь иногда 
мы просто теряемся — какой 
препарат вводить в том или 
ином случае, не знаем, как 
ребенок переносит высокую 
температуру, на что у него 
аллергия и прочее. Это ос-
новное. И потом не забывай-
те, что смена климатической 
обстановки — это всегда не-
большой стресс.. 

После моря в столовой — 
аппетитное оживление. Еда 

— в соответствиии с сезо-
ном. Макаронные изделия 
традиционно — не в особом 
почете. Это стараются учиты-
вать еще не избалованные, 
но уже почти "готовые" про-
фессиональные повара, уча-
щиеся одного из специапи-
зированных профтехучилищ 
Луганска. Стараются не уда-
рить лицом в грязь, вернее, 
в песок. Аппетит у самого ма-
ленького из нашей группы, 
шестилетнего Олежки Куз-
нецова, прямо умипяет — от 
тарелки его не оттащишь. Да 
и потом он не прочь поже-
вать, дай Бог здоровья! 

...Еще пару более-менее 
солнечных дней отпустила 
переменчивая погода — и по-
доспело прощание, как все-
гда трогательное и немнож-
ко слезливое. На обратном 
пути в автобусе моей сосед-
кой по сиденью оказалась 
Женя Малых. Она отдыха-
ла здесь с братом и двоюрод-
ной сестрой. С еще не остыв-
шими слезинками в глазах, 
девчонка оглядывалась на-
зад и что-то вспоминала... 

— Грустно? 
— Да, у меня всегда так. 

Не люблю прощаться...Сей-
час вот по дороге письмо с 
девочками пишем своим во-
жатым, чтобы с вокзала об-
ратно передать в лагерь. Хо-
чется по свежим следам вы-
говориться... Я там дневник 
вела. Будет папе с мамой 
что рассказывать. Напри-
мер, как вас чуть не забыли 
на обратной дороге... 

-ч- Ну, это не обязатель-
но... Ты лучше скажи: какие 
мысли больше всего ло-
жатся на бумагу? 

— Описание событий, зна-
комства, симпатии, поведе-
ние вожатых... 

— Даже так? 
— А как же..Нет,они хоро-

шо себя вели, но иногда на 
нас злились — было за что. 
Я вначале с Еленой Сергеев-
ной не поладила. Понимаете, 

мысленно сравнивала, при-
меряла" ее к прошлогодней 
своей вожатой, недовольна 
была поначалу... Позже поня-
ла — нельзя так. В конце 
концов расстались друзьями. 

— А славутичские ребя-
та очень нервы потрепали 
вожатым? 

— Да что вы! Наоборот, 
москвичи были более замет-
ны. По несколько сот долла-
ров привезли и выпендрива-
лись. А я так считаю — если 
хочешь выглядеть крутым, 
не обязательно иметь боль-
шие деньги. В любом случае 
надо вести себя нормально, 
с чувством юмора и не ста-
вить себя выше других.. 

— С мальчиками позна-
комилась? 

— Да. Сначала, правда, 
не было , а потом появилось 
целых четыре... 

— Как — сразу? 
— Да нет, по очереди. 

Провожали меня. Один потом 
храбрился, храбрился, а на 
прощанье все же отошел в 
сторонку и пустил слезу... 

.. .Утром в день отъезда 
поспе обильного ночного дож-
дя рядом с морем, как трога-
тельное напоминание о дале-
ком пионерском детстве, еще 
дымился вчерашний прощаль-
ный костер. Неужели так угас-
нет когда-то и хорошая penv-
тация азовской "Радуги 'Т 
ведь многие славутичские 
бята мысленно или наяву бу-
дут возвращаться сюда еще 
не раз. Вот только вынесет ли 
азовская волна детский оздо- . 
ровительный центр на гребень?!/ 
благополучия и надлежащего 
внимания? К сожалению, это 
зависит не только от благих 
намерений. А пока, если су-
дить по хорошим детским впе-
чатлениям и эмоциям, жалеть 
об отдыхе не приходиться. 
Впрочем, спросите лучше у 
своих девочек и мальчиков — 
им видней... 

Владимир КОСТЕНКО 

У СЛАВУТЧАН 
ПРЕДЛОЖЕНИЙ НЕТ? 
Через 5 дней заканчивается срок подачи 
предложений по разработке Программы 
социальной защиты работников 
Чернобыльской АЭС и жителей Славутича в 
связи с выводом ЧАЭС из эксплуатации 

Как уже писал "Тепедень-Сла-
вутич", 28 июня был определен 
последний срок подачи предложе-
ний по разработке программы со-
циальной защиты населения Сла-
вутича —17 июля текущего года. 
Так и не дождавшись, что какие-
то из своих предложений славут-
чане надумают опубликовать в 
газете, "ТС" решил непосред-
ственно на улицах поинтересо-
ваться у жителей города их виде-
нием указанного документа. 

Девушки-подростки, Инна и 
Ольга: 

— Ни о какой программе ни-
чего не слышали и не знаем. И 
дома родители км о чем таком не 
говорили. Наши предложения?— 
девчонки переглядываются, пере-
смеиваются, подталкивают друг 
друга локтями. — Да нет у нас 
никаких предложений. 

Елена, молодая мама с ко-
ляской, сейчас в декретном от-
пуске: 

— Да какие могут быть пред-
ложения? Хочется, чтобы была 
работа. Хочется, чтобы как-то ре-
шался вопрос жилья для молодых 

семей - так ведь все это в общем, 
а каких-то конкретных путей для 
достижения этих нормальных, я 
считаю, желаний не вижу. Буду-
щее? Да какое будущее!.. Моя 
семья существует на деньги ро-
дителей — работников станции. 

Наташа, домохозяйка: 
— Какая социальная защита 

без гарантированной работы? А 
откуда эта самая работа возьмет-
ся, если в городе работать негде? 
Вся надежда была на станцию — 
там муж работает, но его специ-
альность, похоже, пойдет под со-
кращение. Предпринимательских 
талантов у нас в семье нет. Да 
хоть бы и были—денег на откры-
тие собственного дела мы тожене 
имеем. Как представляю себе со-
циальную защиту? Вот если бы 
разработали программу трудоус-
тройства работников ЧАЭС на 
других станциях и переселение 
тех, кто захочет — другое дело. 

Сергей, поЪго собственным 
словам "с работой на станции 
не связан": , ^ -

— Я вообще первый раз^об 
этой программе сейчас от васу(с~~..... -

лышал — понятно, что и контакт-
ных тепефонных номеров для 
сообщения своих предложений не 
знаю. Да и кто мои предложения 
слушать будет? Кто их будет в 
какую-то программу включать? А 
если у кого-то какие-нибудь пред-
ложения и есть, так он их, скорее 
всего, будет держать при себе: а 
вдруг они дурацкие, он с ними су-
нется, а его высмеют? 

Владимир, работник ЧАЭС: 
— Моя специальность под со-

кращение не попадает, так что о 
социальной защите я не думал. В 
крайнем случае, уеду куда-ни-
будь... 

...Может быть, на славутчан 
расслабляющее подействовала 
одуряющая двухдневная жара, 
свалившаяся на город после 
обильных дождей. Может быть, я 
гуляла не по тем улицам и заго-
варивала не с теми людьми. Мо-
жет быть. Но до окончания срока 
подачи предложений по социаль-
ной защите населения Славути-
ча осталось всего 5 дней. 

Майя РУДЕНКО 

ЕРЖАВНИИ 
ПОЖЕЖНИЙ НАГЛЯД 
ІНФОРМУЄ 

За 6 місяців 2000 року в 
Україні виникло 25 743 по-
жежі, загинуло 1088 осіб, се-
ред яких 72 дитини. Прямі 
збитки від вогню становлять 
близько 25 млн гривень. 

В Київській області за пер-
ше півріччя поточного року 
зареєстровано 595 пожеж, на 
яких загинуло 40 осіб, з них 
4 дитини. Економічні втрати 
від пожеж становлять понад 
562 тис. гривень. 

За перше півріччя 2000 
року в Славутичі виникло 4 
пожежі , що привело до 
зб ільшення пожеж в по-
рівнянні з першим півріччям 
1999-го. Матеріальні збитки 
склали понад 9 тис. гривень. 

Пожежі виникли з таких 
причин: підпал — 1; необе-
режне поводження з вогнем 
— 2; несправність електро-
господгрства — 1. 

Та найголовніша причина 
— це безвідповідальність лю-
дей у ставленні до вогню, 
ігнорування елементарних 
правип пожежної безпеки. 

Так 25 травня 2000 року, 
о 17 годині 40 хвилин, на 
пункт зв'язку 15-СДПЧ м.Сла-
вутича надійшло повідомлен-
ня про пожежу в котеджі № 

22/2 Таллінського кварталу.. 
По тривозі були підняті 

бійці чергової варти пожеж-
ної частини. Перед прибули-
ми до місця виклику вогне-
борцями постала така карти-
на: з приміщень котеджу 
йшов густий дим, подекуди 
пробивалися язики вогню, 
сусіди намагалися залити 
осередок пожежі водою. В 
кутку веранди сидів нетвере-
зий чоловік (як пізніше з'ясу-
валось, співмешканець домо-
власниці Славік), який спок-
ійно спостер і гав за цією 
подією. 

За лічені секунди пожежні 
провели бойове розгортання, 
подали стволи на гасіння, та 
почали проводити розвідку в 
задимлених приміщеннях ко-
теджу, через хвилину з 
будівлі було евакуйовано 
жінку в нетверезому стані, 
якій, мабуть, лишався один 
крок до смерті. 

А сталося ось що. 
Домовласниця Щавлева 

Людмила Олександрівна та її 
співмешканець Славік, прий-
нявши на груди оковитої, по-
лягали спати, залишивши 
тліючий недопалок, від якого 
й виникла пожежа. Як бачи-

мо, така недбалість могла 
коштувати людині життя. Так 
і не зміг пояснити Славік, 
чому він знаходився на 
подвір'ї, а його кохана — в 
палаючій будівлі. 

Хотілося б звернути увагу 
людей, які в спромозі вчини-
ти такий злочин — як підпал, 
та нагадати, що, згідно з ст. 
89 4.2; ч.З, та ст. 145 ч.2 КК, 
даний злочин карається поз-
бавленням волі на строк від 
8 до 15 років. 

Громадяни! 
Держпожнагляд знову і 

знову звертається до вас з 
проханням: Будьте уважні, не 
залишайте без нагляду елек-
тронагрівальні прилади, не 
папіть в піжку, не дозволяй-
те дітям гратися з вогнем! 

Проблема гарантування 
пожежної безпеки в державі, 
загальнодержавна, загально-
людська, бо від вогню страж-
дає держава в цілому і кожна 
людина зокрема. Тільки при-
вернення до неї суспільної 
уваги в змозі зупинити хвилю 
вогню. 

Є.ТЕРМИЦЬКИЙ, 
інспектор 15-СДПЧ 

м.Славутича 
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Молодежное пресс-агентство Славутича («МАГ») представляет свой новый проект «Славутич - остров свободы!» («СОС-2000!») 

«Слово «старпёра» (колонка редактора 1 
Для меня, как и многих моих сверстников, 

вхождение в «курс молодого бойца» начиналось 
еще в школе с уроков начальной военной подго-
товки (сокращенно НВП). Этот предмет у нас вел 
презабавнейший отставник, речь которого изоби-
ловала отборным армейским юмором в духе 

«упал-отжался». В общем, на этот урок мы шли, как на праздник. В 
память о нашем Петровиче я и выбрал название для новой рубри-
ки, надеюсь, что для вас она будет представлять хоть какой-то ин-
терес... f 

В июньском выпуске «Большей перемены» мы уже рассказыва-
ли о создании в Киеве Парламента детей, попутно выразив сомне-
ние, что эта затея получит широкое развитие. Дело, в общем-то, 
хорошее и полезное — рано или поздно, но учиться жить в право-
вом и демократическом государстве таки нужно. Если уж вашим 
родителям не удалось построить нормальную жизнь, то вам сам 
Бог велел. При всех громких заявлениях нашей власти о правах и 
свободах человека, а также «успешных» экономических реформах, 
наши «достижения» более чем скромны, а уж если быть до конца 
откровенным, то говорить об Украине как о правовом и демократи-
ческом государстве - это «пускать пыль в глаза» и обманывать са-
мих себя... 

Я долго «чесал репу», с какого боку подойти к организации мо-
лодежного парламента в Славутиче и не придумал ничего лучшего, 
как для начала «обкатать» экспериментальную модель парламен-
та. Не настоящего, а как бы «понарошку» — предложить своеоб-
разную игру в «неформально-виртуальный парламент». 

ммтт Ш і Ш - Ц П і П І Я і Е і а і 

Итак, представляем 
«поавила игры» в НВП: 

fc юльку «последним писком» нынче считается 
латнЦго парламента, то мы, не мудрствуя лукаво, предлагаем тоже 
пойти по этому пути. Верхняя палата у нас будет называться «Лига 
профессионалов» и предназначаться для представителей офици-
альных партий, движений и организаций, а нижняя палата - «Лигой 
неформалов» и предназначаться для всей честной «тусовки», 

лновное внимание будет сосредоточено на «Лиге неформа-
а верхняя палата у нас будет в качестве жюри, которое будет 

как бы умничать, давать советы и делать подсказки... 
Увага! Attention! Achtung! Внимание! 
Уважаемые взрослые! На учете в гориспопкоме у нас нахо-

дится всяких партий и общественных организаций до фига и боль-
ше. Но чем они конкретно занимаются, какие цели преследуют, и 
что из себя представпяют на самом деле - это тайна, покрытая 
мраком. Если вы хотите поделиться этим «секретом» с молодежью, 
рассказать о своей деятельности и позиции по различным вопро-
сам, помочь в чем-то подрастающему поколению (или наоборот, 
вам самим необходима помощь) - зарегистрируйтесь, пожалуйста, 
в «МАГе». Для этого вам всего лишь необходимо сделать заявку о 
себе в письменном виде (кор.ящик'«МАГ» в ДДТ) или по тел. 2-45-
79. Заранее благодарны за сотрудничество! 

Уважаемые представители поколения next! Надеюсь, что 
ваши светлые головы забиты более приятными вещами, чем поли-
тика, то есть сфера ваших увлечений значительно шире. В «Лиге 
неформалов» мы ппанируем организовать нечто вроде «конт-
рольной стрепки», где моподежь будет группироваться согласно 
свс (: интересам. У вас есть хобби? Расскажите о своем увлече-
нии Третникам, глядишь и найдете своих единомышленников. В 
общем, «Лига неформалов» — это просто ваш шанс утвердить свое 
«я». Не просто выделиться из серой толпы, но и внести какую-то 
«свежую струю» в монотонные будни. Я не уверен, что мы сможем 
решать какие-то глобальные проблемы, но, на мой взгляд, вполне 
ПГ .точно, если наша жизнь хоть чуточку станет разнообразнее. 
, ^ е й н ? 

Ждем ваших заявок о себе, своих увлечениях и вашеіРпозиции 
(место встречи изменить непьзя — адрес тот же: кор. ящик «МАГ» 
и тел.2-45-79). 

Продолжение следует! Живи 3-D принципом: 
Думай! Делай! Дыши свободно!UMlmo

tj 

Сегодня, спустя нескопько месяцев после проведений референду-
ма «по народной инициативе», кто мне, дураку, ответит ради какой 
цели были выброшены на ветер миллионы гривен? На мой взгляд, 
власть сегодня настолько далека от нужд народа, что это уже пере-
шло все границы «неприличия». 

Недавно по телевизору показывали министра МВД Юрия Кравчен-
ко с новой «фишкой дня» — инициативой милицейского руководства 
по переименованию милиции в полицию. Дескать, это сразу «резко 
улучшит дела на фронте борьбы с преступностью» (я не силен в мили-
цейской логике и, признаюсь откровенно, взаимосвязи между надпи-
сью на двери «бобика» и раскрываемостью преступлений не вижу). 
Тут же продемонстрировали новое подразделение ГАИ на умопомра-
чительных итальянских мотоциклах (закуплено 50 штук по десять ты-
сяч баксов каждый). Министр особо отметил, что из бюджета не потра-
чено ни копейки. Интересно, что это за «внебюджетные фонды» у ми-
нистра, из которых он легко тратит 500 тысяч $? Короче за руководи-
теля МВД можно было бы только порадоваться, но полагаю - рядовых 
сотрудников правоохранительных органов куда больше заботит слу-
жебный оклад, а не образец новой формы... 

В общем, мечты наших руководителей «о капитализме для наро-
да» из той же серии, что и «коммунизм для всех» - циничный бред, не 
имеющий ничего общего с действительностью. Политический онанизм, 
рассчитанный на «лохов»... 

А какие вопросы волнуют рядового обывателя? В конце-то концов, 
давайте составим перечень вопросов, которые волнуют нассамих. Это, 
конечно, не решит наши проблемы, однако и не позволит нашим руко-
водителям так откровенно нас дурачить. В будущем - выйдет на три-
буну очередная «птица певчая», чтобы спеть песню «завтра будет луч-
ше, чем вчера», а мы тут как тут со своим списочком - ответьте пожа-
луйста, на наши вопросы по существу! ч-- 0 

Итак, мы начинаем акцию «Народное вече» по обсуждению насущ-
ных вопросов дня. Ждем ваших вопросов и предложений. 

Адрес прежний: кор.ящик «МАГ» в ДДТ. 

«АС-2000» (Авторитеты Славутича 

Положа руку на сердце, по ряду «почетных граждан Славути-
ча» у меня существуют глубокие сомнения об их каких-либо осо-
бых заслугах перед общественностью. Покажи их фото рядовым 
славутчанам — большинство горожан даже не скажет, кто это та-
кие. Награждение подобных «бойцов невидимого фронта», мягко 
говоря, дискредитирует саму идею демократии, превращая на-
граждение в фарс. Насколько объетивны оценки горисполкома? 
Ничто в этом мире не ново, и не секрет, что иногда награды у нас 
достаются не народным героям, а обычным чиновникам. Как тут 
не вспомнить Пашу Лазаренко, которому сегодня Леонид Кучма 
повесил на грудь орден Ярослава Мудрого, а назавтра объявил 
коррупционером №1! Поневоле возникает риторический вопрос: 
а судьи кто? 

Сегодня мы представляем очередную акцию молодежного 
пресс-агентства, суть которой состоит в определении наиболее 
ярких личностей нашего города. Конкурс, в котором судьями пред-
стоит быть нашей молодежи. Условия нашей акции чрезвычайно 
просты: на первом этапе предстоит определиться в кандидатах 
на «всенародную любовь» (предварительные сроки: июль - сен-
тябрь), на втором этапе мы представим каждого из кандидатов и 
соберем имеющийся «компромат» (октябрь - ноябрь), а на тре-
тьем этапе, в декабре, проведем анкетирование по школам и оп-
ределим победителей. Представляем номинации для «народ-
ного рейтинга»: 

1. Деятель культуры. 
2. Работник образования. 
3. Медработник. 
4. Представитель искусства. 
5. Спортсмен. 
6. Бизнесмен. 
7. Руководитель госструктуры. 
8. Общественный лидер. 
9. Журналист. 
... И это еще не всё - это только проект, поэтому мы надеемся 

на ваши предложения и подсказки - какими номинациями можно 
дополнить наш список? Ждем ваших предложений по оптимиза-
ции условий конкурса и т.д. Стоит ли вводить номинацию «Анти-
герои Славутича»? 

Итак, если вас задела наша инициатива, то за дело - присы-
лайте ваши предложения, советы, выдвигайте своих кандидатов. 
Особо подчеркиваю, что на первом этапе очень желательна и 
инициатива взрослых (кстати, может быть, стоит провести и па-
раллельное анкетирование среди них?) Кто они - истинные 
авторитеты нашего города? Пришло время воздать дол-
жное трудоголикам, настал час дать бой бездарной серос-
ти! ,„., ® 

«The X-Files» (истории из истории 

«Эскадрон моих мыслей шальных» 

Ну, чем не нимфа? 
Известно, как древние греки ценили пластическую красоту че-

ловеческого тела, а также известно, что нигде пластика не прини-
мает более эффектных и захватывающих форм, чем в танцах. По 
словам древнегреческого писателя- сатирика Лукиана, в Ионии в 
дни балетных представлений и процессий граждане бросали все 
дела и только глядели на разных Титанов, Сатиров, пастухов и т. п. 

«Самые почётные граждане сами участвуют в этих балетах и не 
только не стыдятся этого, но гордятся своими плясками более, чем 
славою предков, чем собственными общественными должностямі 
или боевыми подвигами», — писал Лукиан. 

В женские хоры в обязательном порядке включали профессио-
нальных танцовщиц, а первые роли, хотя бы и женские, всегда ис-
полняли мужчины. Этот обычай перешёл и в Рим. Известно, между 
прочим, что император Гелиогабал почитал величайшим счасть-
ем своей жизни то, что ему довелось играть роль Венеры в балете 
«Суд Париса». В определенный момент с него спадали все одеж-
ды, и он представал перед зрителями в «костюме» богини, выходя-
щей из волн морских. Зрители громко аплодировали и не замечали 
никакого несоответствия. 

Осторожность к рукоплесканиям 
Знаменитый афинский полководец и ораторФокион (402 — 318 

годы до нашей эры) острил часто и удачно. Как-то публика, слушав-
шая его речь, в одном месте вдруг разразилась громогласными ру-
коплесканиями. «Что это значит? — спросил Фокион. - Может быть, 
у меня нечаянно вырвалась какая-то глупость?» 

Не в этой жизни 
Про великого трагика Еврипида говорили, что он ненавидел жен-

щин. Софокл, слыша такие высказывания, всегда возражал: «Меж-
ду трагедиями Эврипида и его жизнью есть небольшое расхожде-
ние - ненависть к женщинам он высказывает в своих трагедиях, но 
не в личной жизни». 

Не рой яму другому... 
В длинном ряду римских кесарей особенною склонностью к крас-

ному слову отличался император Октавиан Август, племянник Юлия 
Цезаря. Он и сам охотно острил, и любил острословие других, при-
чем иногда безропотно терпел дерзкие выходки своих оппонентов. 

Так, однажды к нему привели юношу с чрезвычайно похожей на 
него самого внешностью. Август, пораженный этим сходством, съе-
хидничал: не бывала, дескать, твоя мать в Риме? - вспомнив тут 
же, как бы ненароком, о былых «похождениях» своего отца... Смет-
ливый и остроумный юноша тотчас разгадал ловушку и ответил, 
что мать его в Риме не была ни разу, но вот отец наведывался 
регулярно... 

Награда для лукавого 
Один из подчиненных кесаря выпрашивал от него награду за 

свои старания, уверяя при этом, что ему дороги не деньги, а дорого 
то, чтобы все знали, что он взыскан императорской милостью. Ав-
(уст сказал: «Будь по твоему - ты можешь всем рассказывать, что я 
•«збл-наїрадил, а я не стану противоречить». 

Радуев - зомби? 
Спецкор НТВ Ашот Насибов рассказывает в своем репортаже 

о предполагаемой гибели полевого командира чеченских боеви 
ков Салмана Радуева: 

— Очевидцы видели живой трепещущийся труп тела... 
(выпуск новостей НТВ, 18.02.2000,18.00) * * * 

Я имею. Мы имеем. Нас имеют 
«Мы уже имеем положительные изменения в экономике» 
(Леонид Кучма, президент Украины, УТ-1, 06.05.2000г.) * * * 

Каждому бандиту по презервативу! 
«Гпавное не выпустить бандитов, не дать им размножаться» 
(Игорь Сергеев, министр обороны России) * * * 

Воровать нужно застенчивей! 
«Надо похоронить то прошлое, когда всё цинично разворо-

вали, и начать новую жизнь». 
(Борис Немцов, Россия) 

* * * 

Ховайся кто может! 
«Кто нас обидит, тому в течение трех дней мало не пока-

жется!» 
(Владимир Путин, президент Росии) * * * 

Даешь спецназ из тараканов! 
«Мы хотим, чтобы всё, что у нас летает, плавает, бегает, 

ползает, ходит, могло эффективно воевать круглые сутки». 
(Илья Клебанов, Россия) 

P.S. «Боевое дежурство» по охране информационных грании 
нес Олег Федоренко (в выпуске использованы материалы газетъ 
«Аргументы и факты» и другие источники информации). 

Мы решили изменить название рубрики «Бред-словарь» на 
«Игра в «крота» («Кротами» называют резидентов спецслужб, 
которые ведут «двойную» жизнь. В нашем случае «крот» — это 
двойной смысл слова). Может быть, дело и не в старом назва-
нии, но в предложениях наших респондентов стал куда-то исче-
зать тонкий юмор, зато появилось слишком много «бреда». Про-
шу читателей не обижаться, что не все присылаемые варианты 
мы публикуем, но я сторонник остроумных публикаций, а не от-
кровенно пошлых (типа: СССР - Сталин с...т среди ромашек). Я 
и сам иногда веду игру «на грани фола», но давайте будем ста-
раться не переступать грань между разумным эпатажем и воин-
ствующим жлобством... 

Итак, представляем очередных гостей нашей новой-старой 
рубрики: 

Таблица умножения - роддом. 
Гуляш - прогульщик уроков. 
Ясновидец - обладатель шпаргалки. 
Облепиха - «стрейчевая» ткань. 
Злачное место - элеватор. 
ЖДем продолжения! Адрес прежний: кор.ящик МАГ в фойе ДДТ. 

«Славутичские лапти» 

[редисловие редактора: Лавры Фоменко и его передачи «Рус 
ские гвозди» не давали спать спокойно творческим личностям на 
шего города... В общем, презентацию нашей новой рубрики мы от 
крываем лирическим пассажем Константина Шефера «Про ёжи-
ков»: 

Бежит ёжик по дорожке 
У него кривые ножки 
Весь иголками оброс 
Жалко ёжика до слёз! 

' P.S. Не ппачьте и не рыдайте по несчастным ежикам, а присы 
лайте нам свои «лапти»! 

«Частушки-нескладушки» 
Особенности национального клипмейкерства 
Режиссер ко мне прилип: 
«Враз сниму с тебя я клип!» 
Но со всей моей красы 
Снял он только лишь... трусы. 
(газета «СПИД-ИНФО», частушка предоставлена Анкой-пуле-

метчицей). 

в . 


